

Jueves 12 de octubre de 2017

El Financiero México, decepcionado con pláticas sobre el TLCAN

JUDE WEBBER Los negociadores se han quitado los guantes conforme se reúnen este miércoles para una dura cuarta ronda de negociaciones sobre la modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pero el estado de ánimo en México se ha deteriorado enormemente en cuanto a las perspectivas de un acuerdo. Una propuesta estadounidense para proteger sus productos de temporada, que sorprendió a los negociadores en Ottawa en la tercera ronda de las conversaciones el mes pasado, fue un mal augurio de cara a las demandas estadounidenses para el sector automotriz que se espera se presenten en Washington esta semana, dicen los líderes empresariales mexicanos. Ahora están comenzando a hablar sobre la posibilidad real de que México se retire o las negociaciones fracasen y la posibilidad de vivir sin el TLCAN hasta que termine la presidencia de Donald Trump. "Si me hubiera preguntado al comienzo de este proceso, habría puesto las probabilidades de éxito en 70/30", dijo Bosco de la Vega, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, parte del equipo comercial mexicano que colabora con los negociadores oficiales. "Después de la tercera ronda, yo diría que es al revés". P.C. TLCAN, acuerdos comerciales Planes de Trump provocan temor en armadoras de EU

BLOOMBERG El sector automotriz de Estados Unidos está haciendo sonar las alarmas sobre los esfuerzos de la administración Trump por reformar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). El principal proveedor de partes de Norteamérica advirtió que el plan de elevar los requisitos de contenido en los autos podría resultar en una situación negativa para todos. Los cambios en las llamadas reglas de origen, que rigen qué proporción de un automóvil debe provenir de los países del TLCAN para que el vehículo reciba los beneficios del pacto comercial, aumentarán la complejidad y los costos, advirtió Don Walker, presidente ejecutivo de Magna International. "Si el contenido requerido para alcanzar el umbral para un vehículo TLCAN es demasiado alto, la gente puede decir, 'mira, es demasiado difícil, es demasiado alto, así que simplemente vamos a mandar los vehículos'. En cuyo caso, pagan el arancel, y todos pierden", dijo Walker. El sitio especializado en comercio Panjiva estima que si se aplicara la medida de elevar el contenido regional de 62.5 por ciento de los autos, a 85 por ciento y se estableciera en 50 por ciento los componentes estadounidenses, se alteraría el estatus de 87 modelos en venta en Estados Unidos, o 15.7 por ciento del total. P.C. TLCAN, acuerdos comerciales, industria automotriz Advierten encrucijada monetaria en México Leticia Hernández La normalización de la política monetaria de Estados Unidos todavía no es un riesgo, pero cuando suceda el impacto podría ser significativo para las economías y las monedas de América Latina, principalmente México, advirtió Carlos Végh, del Banco Mundial. "La normalización de su política monetaria no es un riesgo, porque la Reserva Federal está respondiendo sumamente gradual, pero en un plazo de un año o año y medio, las tasas van a subir", dijo. Anticipó que el efecto podría ser similar al de 2014, pues los efectos de un choque negativo en los términos de intercambio son parecidos a uno de alza en las tasas "y cuando eso suceda, los bancos centrales podrían encontrarse nuevamente en el dilema monetario". Tras seis años de estímulos masivos y de mantener sus tasas en cero por ciento, en octubre de 2014 la Reserva Federal anunció la normalización de su política monetaria, de inicio con menos compras de activos financieros y poco a poco elevó las tasas de interés hasta ubicarlas entre 1.0 y 1.5 por ciento. En la presentación por Internet del informe "Entre la espada y la pared: La encrucijada de la política monetaria en América Latina", habló del dilema de los países que han elegido subir la tasa de interés por lo menos en un inicio del ciclo por temor a la depreciación de su moneda y a la inflación, dificultando el crecimiento. Agregó que la frágil situación fiscal preocupa ya que habrá poco espacio para políticas fiscales contracíclicas que estimulen el crecimiento y apoyen la reconstrucción. Alentó a bajar tasas como Chile, Brasil, Perú y Colombia, para estimular la economía, "si fuera necesario hacerlo después de estabilizar el tipo de cambio e inflación". P.C. Estados Unidos, política monetaria FMI propone ingreso universal contra desigualdad LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN Para un eficaz combate a la desigualdad y acelerar el paso hacia el crecimiento potencial de cada economía, el Fondo Monetario Internacional (FMI), planteó una política fiscal que combine mecanismos innovadores como el Ingreso Básico Universal (IBU), que considera transferir un ingreso básico mensual a la población, junto con impuestos sobre la riqueza y mejor acceso a servicios de salud y educación. "Es posible aumentar el grado de progresividad fiscal preservando crecimiento", dijo Vitor Gaspar, director del Departamento de Asuntos Fiscales del IMF. En su Monitor Fiscal, el organismo propone una política fiscal basada en tres pilares: impuestos progresivos; un Ingreso Básico Universal (IBU), que son transferencias de dinero en efectivo y mejorar el acceso a la salud y a la educación como vías para aumentar el ingreso y las oportunidades. "Es la mejor manera de enfrentar el impacto disruptivo de la tecnología en el mercado laboral", dijo el funcionario durante la presentación del informe en Washington. Pirámide poblacional La idea es una redistribución fiscal es que quienes tienen mayores ingresos, aquellos en la parte alta de la pirámide poblacional, paguen más impuestos y quienes están en la base, los de menores ingresos se beneficien de nuevos programas sociales como el IBU. "Los países emergentes deberían centrarse en ampliar de forma gradual la cobertura del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF) y en el aumento de impuestos indirectos -incluidos algunos selectivos sobre bienes de lujo y artículos de consumo que producen externalidades negativas, como la energía extraída de combustibles fósiles, el alcohol y el tabaco- para generar fondos destinados al gasto progresivo", expuso el informe en su edición de otoño. El organismo indica que están desaprovechados los impuestos sobre los inmuebles o sobre las tierras. El director del departamento de Asuntos Fiscales del FMI advirtió que de seguir creciendo la desigualdad en los países se puede erosionar la cohesión social, conducir a polarizaciones políticas y reducir el crecimiento económico. Gaspares abundó que México ha tenido éxito en transferencias focalizadas y condicionadas que han servido para reducir los muy altos niveles de desigualdad. P.C. FMI, desigualdad, ingresos México tiene bajo valor agregado en TI LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN El nivel de digitalización del país es el menor entre los miembros de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), en cuanto al porcentaje de empresas conectadas a Internet de banda ancha, las que tienen una página web;

por el número de empleos generados por la industria de Tecnologías de Información y Comunicación (ICT) y el valor agregado en su producción. Según el informe Perspectivas de la Economía Digital 2017, una evaluación bianual de la OCDE, México está en el penúltimo sitio en cuanto a la generación de valor agregado en el sector al representar menos del tres por ciento del total, mientras que la media entre los miembros de esta organización es de 5.4 por ciento y de hasta 10 por ciento en Corea del Sur. En la mayoría de los países de la organización, el valor agregado tiende a concentrarse en servicios de ICT que en su mayoría pertenecen a tecnologías de información y para otras industrias; las excepciones son Grecia, Luxemburgo y México donde se concentra en las industrias de telecomunicaciones. El reporte explica que el sector ICT representa la suma de industrias de productos de cómputo, electrónicos y ópticos; software de publicidad, telecomunicaciones y TI. El 95 por ciento de las empresas de los países miembros de la OCDE tienen conexión de banda ancha, comparado con el 86 por ciento en 2010. México destacó entre los países en donde el incremento de conectividad fue particularmente elevado, de 28 puntos porcentuales, pero también porque la diferencia entre empresas grandes y pequeñas es más notoria. Según datos del organismo, el 99 por ciento de las grandes firmas en los países miembros, tienen conectividad de banda ancha contra el 95 por ciento de las pequeñas empresas. Sin embargo, en México la diferencia es de 20 puntos porcentuales. Mientras que el promedio de empresas que tienen una página web en la OCDE es del 77 por ciento, en México es del 41 por ciento comparado con el 90 por ciento en Dinamarca. P.C. OCDE, TI, tecnología, banda ancha, telecomunicaciones Reforma Supera bitcoin barrera de 5 mil dólares

EFE Londres, Inglaterra (12 octubre 2017).- El valor de la criptomoneda digital bitcoin superó hoy la barrera de los 5 mil dólares y alcanzó su máximo histórico, informó el diario británico Financial Times. El bitcoin se situaba en 5 mil 345.38 dólares, un incremento del 10.73 por ciento durante la jornada, según los datos de la página de cambio de divisas digitales Bitstamp, con sede en Luxemburgo. El precio de la criptomoneda en dólares se incrementó más de un 750 por ciento el año pasado y su valor multiplica por cuatro el de la onza de oro al contado, que cerró hoy en el mercado de Londres en mil 290.25 dólares. P.C. bitcoin, sistema financiero Recibe Senado iniciativa de Ley Fintech

Notimex Cd. de México (12 octubre 2017).- El Senado de la República recibió la iniciativa del Presidente Enrique Peña Nieto que expide la Ley para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera (ITF), conocida también como Ley Fintech. En la Gaceta Parlamentaria se publicó la iniciativa que reforma, adiciona y deroga la Ley de Instituciones de Crédito, la Ley del Mercado de Valores y otras siete legislaciones, y que tiene como principios fundamentales el fomentar la inclusión e innovación financiera y la protección al consumidor. La Ley Fintech también plantea la preservación de la estabilidad financiera, la promoción de la sana competencia, y la prevención del lavado de dinero y del financiamiento al terrorismo. P.C. Ley Fintech, sistema financiero Disminuyen stocks de crudo en EU

Reuters Nueva York, Estados Unidos (12 octubre 2017).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos cayeron la semana pasada por una mayor producción en refinerías, mientras que las existencias de gasolina aumentaron y los inventarios de destilados bajaron, informó la Administración de Información de Energía (EIA). Los stocks de petróleo perdieron 2.7 millones de barriles en la semana terminada el 6 de octubre, más de los 2 millones que esperaban los analistas. Las existencias en el centro de distribución de Cushing, Oklahoma, aumentaron en 1.3 millones de barriles, dijo la EIA. P.C. Estados Unidos, sector energético, petróleo, inventarios Arriesga EU 50 mil empleos en autopartes

Reuters Arlington, Estados Unidos (12 octubre 2017).- La industria de autopartes de Estados Unidos podría perder hasta 50 mil empleos si se pone fin al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) y las empresas deben pagar aranceles más altos por enviar productos a México y Canadá, según un nuevo estudio divulgado este jueves. Negociadores de Estados Unidos, Canadá y México están reunidos en Arlington, Virginia, esta semana para una cuarta ronda de revisión del acuerdo de 23 años, que permite el movimiento de vehículos y de partes por las fronteras de los tres países sin pago de aranceles. P.C. Estados Unidos, industria automotriz, empleo El Economista Fin del TLCAN costará 50,000 empleos en autopartes a EU Reuters La industria de autopartes de Estados Unidos podría perder hasta 50,000 empleos si se pone fin al Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y las empresas deben pagar aranceles más altos por enviar productos a México y Canadá, según un nuevo estudio divulgado este jueves. Negociadores de Estados Unidos, Canadá y México están reunidos en Arlington, Virginia, esta semana para una cuarta ronda de revisión del acuerdo de 23 años, que permite el movimiento de vehículos y de partes por las fronteras de los tres países sin pago de aranceles. P.C. TLCAN, industria automotriz, autopartes, empleo México está entre los emergentes más expuestos a salidas de capital: FMI Yolanda Morales Washington, DC. México resulta uno de los mercados emergentes más expuestos a la salida de capitales no residentes, lo que podría poner bajo presión a la moneda e impone un reto de administración para el aumento de los requerimientos financieros, alertó el Fondo Monetario Internacional (FMI). &ldquo;Los principales beneficiarios del flujo de inversiones de portafolio hacia mercados emergentes incluyen a Colombia, México, Sudáfrica y Turquía&rdquo;, detallan sus expertos. Al interior de su informe semestral Global Financial Stability Report, precisaron que este riesgo es común entre los mercados emergentes, pues los capitales extranjeros han encontrado en ellos rendimiento, combinado con un sólido crecimiento y limitadas vulnerabilidades corporativas. Reconocen que estos países han aprovechado el periodo para fortalecer sus políticas de ahorro y aumentar sus reservas internacionales, lo que ha ayudado a descomprimir los rendimientos y spreads de los soberanos y corporativos. P.C. FMI, economías emergentes, fuga de capitales, inversión Reforma fiscal, hasta que concluya tema TLCAN Elizabeth Albarrán Si bien se requiere una reforma fiscal que incentive la inversión, se debe realizar una vez que concluya la renegociación del Tratado Libre de Comercio de América del Norte (TLCAN), indicó Enrique Solana, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicio y Turismo (Concanaco). &ldquo;En este momento sería muy inoportuno tocar el sistema fiscal mexicano hasta no ver qué hace Estados Unidos en el TLCAN y respecto de la propuesta fiscal de Trump (...) Nuestra idea es que no haya incrementos de impuestos directos ni indirectos&rdquo;, expuso luego de participar en la reunión ordinaria de la Comisión de Hacienda y Crédito Público de la Cámara de Diputados. P.C. Concanaco, reforma fiscal, sistema fiscal, TLCAN Producción de crudo en

México cae a 1.9 millones Karol García La producción de petróleo crudo en México rompió el piso de los 2 millones de barriles diarios en julio, con un reporte de 1.985 millones de barriles por día, volumen que Petróleos Mexicanos (Pemex) había registrado por última vez hace casi 30 años. Con ello la extracción cayó 1.1% de un mes a otro en comparación con junio de este año, pero se redujo 7.9% en relación con el volumen que se produjo hace un año, según sus últimos indicadores petroleros. P.C. sector energético, petróleo, producción La Jornada Emite BM 150 mdd de bono catastrófico para México Afp | jueves, 12 oct 2017 11:22 Washington. El Banco Mundial (BM) anunció este jueves que pondrá 150 millones de dólares a disposición de México por el sismo del 7 de septiembre y que provocó extensivos daños en Oaxaca y Chiapas. "El pago se hará efectivo hasta el 13 de noviembre", expresó este jueves una fuente del BM a la Afp. Ese pago es parte de un paquete de 360 millones de dólares de bono catastrófico a tres años que había sido anunciado anteriormente por el Banco. El 7 de septiembre, un terremoto que registró magnitud de 8.2 sacudió la zona costera de México junto al golfo de Tehuantepec y fue sentido en Guatemala, El Salvador y hasta Honduras. El sismo fue de tal potencia que en las 24 horas siguientes se midieron dos réplicas de magnitud 6.1. Ese terremoto es considerado el más fuerte registrado en México desde 1932, y ocurrió apenas 13 días antes de un sismo que afectó gravemente la capital del país. Se estima que el terremoto del 7 de septiembre dejó un saldo de 98 personas muertas y casi mil heridos, además de decenas de miles de viviendas dañadas. P.C. Banco Mundial, bono catastrófico, sismo, desastres naturales Graves consecuencias por recorte a inversión pública: BdeM Roberto González Amador | jueves, 12 oct 2017 11:11 Ciudad de México. El recorte del gasto en inversión que realiza el gobierno federal, una de las consecuencias de la disminución del gasto público, puede tener graves consecuencias sobre el potencial de crecimiento de la economía. La advertencia fue puesta sobre la mesa en la más reciente reunión que sostuvo la junta de gobierno del Banco de México (BdeM), encabezada por el gobernador Agustín Carstens. En ella se mencionó que el efecto en el crecimiento de las reformas estructurales promovidas por la administración del presidente Enrique Peña Nieto "parece ser más acotado" de lo previsto. La mayoría de los integrantes de la junta de gobierno del banco central coincidieron en que la economía mexicana está en un proceso de desaceleración, que se ha vuelto más marcado hacia el tercer trimestre del año. P.C. Banco de México, inversión, gasto, gobierno federal, finanzas públicas Sube previsión de Cepal para crecimiento de AL Afp | jueves, 12 oct 2017 10:37 Santiago. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) revisó al alza las proyecciones de crecimiento de la región para este año a 1.2 por ciento y a 2.2 por ciento para el próximo, la mayor desde hace cinco años, anunció la institución este jueves. Sin embargo, por países, destaca la contracción de Venezuela, que será este año del 8 por ciento y del 4 por ciento el próximo. Este dato lastra el promedio del crecimiento de las economías de América del Sur, especializadas en la producción de bienes primarios, en especial petróleo, minerales y alimentos, que crecerán este año 0.7 por ciento, luego de dos años de contracción. Para el 2018, se espera un crecimiento en esta subregión del 2 por ciento. Bolivia y Paraguay liderarán el crecimiento éste y el próximo año, con 4 por ciento, seguidas por Uruguay, con el 3 por ciento y el 3.2 por ciento, respectivamente. Perú también mejorará el crecimiento el próximo año al 3.5 por ciento frente al 2.5 por ciento esperado este año. P.C. Cepal, América Latina, crecimiento económico, pronósticos Producción industrial tiene baja anual de 0.6% en agosto Notimex | jueves, 12 oct 2017 10:06 Ciudad de México. La producción industrial presentó una reducción de 0.6 por ciento en agosto comparada con la del mismo mes del año pasado, con lo cual ligó tres meses con retrocesos a tasa anual, reportó el Inegi. Por sectores de actividad económica, la minería descendió 9.6 por ciento, la construcción cayó 1.5 por ciento y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final bajó 0.5 por ciento; mientras que las industrias manufactureras se elevaron 3.1 por ciento en agosto con relación a igual mes de 2016. En el octavo mes del año, la producción industrial del país aumentó 0.3 por ciento en términos reales respecto al mes previo, con base en cifras desestacionalizadas, su mayor alza del año y la más alta para un mismo mes desde 2015. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) informó que por componentes, las industrias manufactureras crecieron 0.5 por ciento y la construcción 0.3 por ciento; en tanto que la minería disminuyó 2.3 por ciento y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final bajó 0.5 por ciento en agosto. P.C. INEGI, sector industrial, producción Dólar cotiza hasta en \$19.15; expectativa sobre TLCAN Notimex | jueves, 12 oct 2017 08:39 Ciudad de México. En bancos de Ciudad de México el dólar estadounidense se oferta hasta en 19.15 pesos, con una variación al alza de seis centavos respecto al cierre previo, y se compra en un precio mínimo de 17.60 pesos. De acuerdo con Banco Base, la moneda mexicana inicia la sesión con una depreciación moderada, a la espera de que surja más información sobre el proceso de renegociación del TLCAN en la cuarta ronda. Por ahora, agregó, no se ha dado a conocer información relevante en relación con el proceso, por lo que los inversionistas estarán atentos a las noticias relacionadas con la visita del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, a México, luego de un día de reuniones con oficiales de Estados Unidos. Además, destacó que esta mañana el tipo de cambio no ha reaccionado de manera significativa a la publicación de indicadores económicos en Estados Unidos, lo cual se debe a que estos datos estuvieron en línea con las expectativas del mercado. P.C. tipo de cambio BID ofrece apoyo a México en tarea de reconstrucción por sismos Notimex | miércoles, 11 oct 2017 19:57 Washington. El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Luis Alberto Moreno, expresó hoy su disposición a trabajar con México en las tareas de reconstrucción tras los terremotos de septiembre pasado. "Lo que viene ahora es el proceso de reconstrucción y dentro de eso estamos esperando un poco ver del gobierno mexicano las necesidades que tengan. Obviamente el banco está dispuesto a trabajar", dijo en el marco de la Novena Reunión de Ministros de Finanzas de las Américas. Moreno, quien acompañó el mes pasado al presidente Enrique Peña Nieto y al secretario de Hacienda, José Antonio Meade, en la apertura de las Zonas Económicas Especiales, apuntó que el BID brindó apoyo a México con un conjunto de donaciones en la fase de emergencia. P.C. BID, donaciones, sismo, desastres naturales CDMX registra crecimiento en llegada de turismo extranjero Julio Reyna Quiroz | miércoles, 11 oct 2017 18:45 Ciudad de México. La ciudad de México (CDMX) creció a una tasa anual de 6.2 por ciento en el número de turistas internacionales entre 2009 y 2016, uno de los promedios más altos de América Latina, de acuerdo con un índice de ciudades más visitadas.

Desde la &ldquo;tormenta perfecta&rdquo; que desplomó a la actividad turística en el país, en 2009, por la mayor crisis financiera de la historia y la contingencia sanitaria, la CDMX ha tenido un crecimiento en las llegadas de viajeros internacionales y, el año pasado, recibió a 2.9 millones de turistas con un gasto de 2 mil 300 millones de dólares, según el Índice Anual de Ciudades Globales de Destino que elabora la compañía Mastercard desde hace nueve años. El reporte señaló que la capital del país se ubicó por debajo de las tasas de crecimiento anual de 10 por ciento de la ciudad de Lima, Perú; de 9.6 en Bogotá, Colombia; 7.3 en Punta Cana, República Dominicana, y del promedio anual de 6.4 por ciento en Río de Janeiro, Brasil. P.C. turismo Crudo mexicano cierra en 48.27 dólares por barril Notimex | miércoles, 11 oct 2017 18:17 Ciudad de México. En la jornada de este miércoles el petróleo mexicano de exportación finalizó con una ganancia de 25 centavos en comparación con la sesión previa, y se ubicó en 48.27 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). Por su parte, Banco Base señaló que las principales mezclas de petróleo finalizaron por tercera sesión consecutiva con ganancias, ante una mejora en la expectativa de la demanda de crudo a nivel global. Refirió que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) anunció que para 2018 la demanda de crudo será de 200 mil barriles diarios, superior a lo previamente estimado, por lo que el cartel tendría que producir 33.1 millones de barriles diarios durante el próximo año. P.C. sector energético, petróleo, precios El País ¿Qué países crecerán más este año y el que viene? JAVIER SALVATIERRA Madrid 11 OCT 2017 - 23:52 CDT Libia, un país sumido en el caos que trata de salir de décadas de dictadura, será este año el primero de la clase en crecimiento económico. Según las previsiones del FMI, será el país del mundo en el que más crecerá el PIB este año y el que viene. Si la economía mundial crecerá un 3,6% este año y un 3,7% el que viene, la libia lo hará un 55% y un 31%, respectivamente. A mucha distancia se sitúa el segundo, Macao, cuyo PIB aumentará este año un 13,4% y casi un 7% en 2018. En la cola se sitúa Venezuela, cuya economía perderá este año un 12% de su valor y un 6% más el año que viene. Según el organismo, España crecerá un 3,1 y un 2,5%. P.C. FMI, economía mundial, crecimiento económico, pronósticos